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会 議 録 

１ 会議名 

令和元年度 第５回高田区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（１）旧北本町ガス供給所地下水水質調査結果について（公開） 

３ 開催日時 

令和元年７月１６日（火） 午後６時３０分から午後６時４５分まで 

４ 開催場所 

高田公園オーレンプラザ 会議室 

５ 傍聴人の数 

０人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員：西山要耕（会長）、髙野恒男（副会長）、吉田昌和（副会長）、 

浦壁澄子、大滝利彦、小川善司、北川 拓、小竹 潤、澁市 徹、 

杉本敏宏、髙橋浩輔、松矢孝一、山本信義 

・事務局：南部まちづくりセンター 堀川センター長、佐藤係長、小林主任 

８ 発言の内容 

【佐藤係長】 

・飯塚委員、小林委員、佐藤委員、宮﨑委員、山中委員、吉田隆雄委員を除く１３人

の出席があり、上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、

委員の半数以上の出席を確認、会議の成立を報告 

・同条例第８条１項の規定により、議長は会長が務めることを報告。 

【西山会長】 

・会議の開会を宣言 

・会議録の確認：吉田副会長、浦壁委員 

  次第２「議題等の確認」について、事務局に説明を求める。 

【堀川センター長】 
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資料により説明。 

【西山会長】 

「議題等の確認」について、質疑を求めるがなし。 

 

―旧北本町ガス供給所地下水水質調査結果について― 

 

【西山会長】 

  次第３報告（１）「旧北本町ガス供給所地下水水質調査結果について」に入る。 

  前回の会議で、松矢委員から「今回の地下水水質調査結果に係る地元町内会への説

明について、市ガス水道局から行われているのか」という質問があった。 

この点について、事務局から、市ガス水道局へ確認してもらった結果を報告しても

らいたいと思う。 

【堀川センター長】 

  ６月１８日に上越市ガス水道局の維持管理課に確認したところ、今回の結果につ

いては、６月７日以降に、関係町内会である北本町１丁目、北本町２丁目、北本町３

丁目、寺町３丁目の町内会長に、前回の会議で配布した調査結果を文書で説明したと

のことだった。 

北本町１丁目と北本町２丁目は、町内会長が在宅であったため、直接説明した。ま

た、北本町２丁目については、町内会長の指示で各世帯への班回覧を行った。北本町

３丁目と寺町３丁目については、町内会長が不在であったため、文書をポスト等に投

函した。その後、各町内会からの問い合わせ等は、ガス水道局に寄せられていないと

のことだった。 

また、この件に関する水質調査は、法律に基づく対応ではなく、市独自の対応とし

て、発生から１０年（令和５年まで）、毎年市が自主的に調査し、その後は隔年で調

査を行っていく予定であるとのこと。 

なお、前回の会議で、地下水まで汚染が広がっていたのかという質問があったこと

から、その件も確認したところ、当時の被害は、土壌中に検出されたのみで、地下水

には至っていないことも確認した。 

【西山会長】 
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  この件について質疑を求めるがなし。 

 

―その他― 

 

【西山会長】 

前回の会議は欠席したが、その際に、青田川を愛する会からの再質問の有無やその

後の状況について、質問をもらったので、この場で報告をさせてもらいたい。 

  青田川を愛する会からは、４月にもらった質問状以降、再質問等は寄せられていな

い。６月１０日の地域協議会前に、傍聴人として来られていた会の方とお会いした

時、その方からは「これからもよろしくお願いしたい。」と言って帰られた。こちら

から無理に「再質問はあるか。」と相手に聞くのも失礼かと思い、それ以上は確認を

とっていない。今後、会から再質問が出された場合は委員と相談をさせてもらいたい

ので、よろしくお願いしたい。 

  この件について質疑を求めるがなし。 

 

―事務連絡― 

 

【西山会長】 

  「事務連絡」について、事務局に説明を求める。 

【堀川センター長】 

  配布した参考資料をご覧いただきたい。 

こちらは、７月、８月に実施される高田区の地域活動支援事業を提案書からピック

アップし、現時点で分かる範囲の情報を提案団体に確認した上で記載しているもの

であるが、一部に未定のものや、日程が大まかに表記されている事業がある。事務局

としては、採択して終わりではなく、提案団体と随時かかわりを持ちながら、今後も、

事業の進捗管理を行っていきたいと考えている。 

参考資料については、委員の日頃の活動に役立てていただくとともに、行事等の参

加が可能であれば、お願いしたい。 

参加したい行事の詳細が不明ということであれば、遠慮なく事務局までお問い合
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わせいただければ、提案団体とコンタクトをとって情報をお知らせしたいと思う。 

・協議会等日程 ８月１９日（月）午後６時３０分～ 高田公園オーレンプラザ 

予定では、雁木の保存を考えたまちづくりについて、市の担当者との意見交換会の

開催を検討しているが、まだ、調整が完全には整っていないので、日程等が変更にな

るかもしれない。決まったら連絡をさせてもらう。 

意見交換会の方法だが、本年３月に実施した買い物弱者のグループ討議と同様に、

当日、くじ引きの結果に基づいて班を決めさせてもらい、少人数の班による意見交換

会のスタイルをメインに開催させてもらいたいと思うが、その件についても後ほど

委員のお考えを聞かせてもらいたいと思う。 

・配布資料 

  上越市議会女性フォーラムの開催について（市議会議長） 

松平忠輝公と五郎八姫の会事業のチラシ（松平忠輝公と五郎八姫の会） 

瞽女文化だより（高田瞽女の文化を保存・発信する会） 

【西山会長】 

  事務局の説明について、質疑を求める。 

【小竹委員】 

  ９月の地域協議会の日程を教えてほしい。９月３週目、１６日の月曜日は祝日だ

が、開催予定日は１７日の火曜日になるのか。 

【堀川センター長】 

  定例の９月の会議は、９月１７日の火曜日を予定している。 

【西山会長】 

  次回８月１９日の地域協議会については、委員から希望のあった「雁木の保存を考

えたまちづくりについて」の意見交換会を実施する予定にしているが、開催の方法と

して、事務局では、いくつかのグループに分けて意見交換をするような方法で考えて

いる。その方法について、もし意見があればいただきたい。 

委員から特に意見が出されなかったことから、意見交換会の開催方法については

事務局一任としてよいかについて諮り、委員全員の了承を得る。 

・会議の閉会を宣言 

・閉会後、市危機管理課からの説明により、平成３１年３月に改定した上越市洪水ハ 
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ザードマップ［洪水災害予測地図］についての説明会を実施した。 

＜説明会出席委員＞ 

・委 員：西山要耕（会長）、髙野恒男（副会長）、吉田昌和（副会長）、 

飯塚よし子、浦壁澄子、大滝利彦、小川善司、北川 拓、小竹 潤、 

佐藤三郎、澁市 徹、杉本敏宏、髙橋浩輔、松矢孝一、山本信義 

９ 問合せ先 

自治・市民環境部  自治・地域振興課 南部まちづくりセンター 

TEL:０２５-５２２-８８３１(直通) 

E-mail:nanbu-machi@city.joetsu.lg.jp  

１０ その他 

別添の会議資料もあわせて御覧ください。 


